



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S

AÑO II.—NUM. 286

TERUEL Domingo 7 de Noviembre de 1937.—II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

En Aragón se rectificaron líneas a vanguardia

CRONICA del TEBIB ARRUMI

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

EJERCITO DEL NORTE

Sin novedad.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo, se ha efectuado en el día de hoy, una rectificación a vanguardia de nuestra línea. Se han cogido al enemigo una ametralladora, un fusil ametrallador, municiones y unos cuarenta muertos; además se le hicieron dos prisioneros con armas. El enemigo por su parte, contraatacó una de nuestras posiciones, siendo rechazado y dejando en nuestro poder un teniente y 10 milicianos muertos.

En el sector de Jaulín, también se ha hecho una rectificación a vanguardia.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR

Tiroteos y cañoneos en algunos frentes.

Hoy les hemos dado otro achuchón por Sabiñánigo

Con esto de no tener que seguir a nuestros soldados en operaciones, los días se hacen interminables para el cronista y le queda tiempo para toda clase de menesteres, incluso para volver a oír las radios rojas, que ahora hace un año desde que estábamos en Navalcarnero, Cuartel General de las operaciones sobre Madrid, no había tenido el placer de escuchar. Han mejorado mucho de estilo las radios rojas desde que yo no las escucho. Más ¡hay! que tampoco en esto, como en nada del campo marxista aparece la unidad de mando, de dirección y de acción, por que ¡hay que ver como se contradicen los locutores!, Hoy he oído distintas radios marxistas y todas ellas se referían, al achuchón que ayer les dimos por Sabiñánigo, Achuchón por cierto, que hoy ha tenido una segunda parte, si bien menos intensa no por ello menos grata para nosotros; total que hemos tenido la suerte de cogerles bastantes prisioneros y la desgracia para ellos, de hacerles medio centenar de muertos.

Pues bien, decía que los comentarios de los locutores rojos, acusaban todos, las pérdidas de las posiciones; pero mientras unos aseguraban que dichas posiciones habían vuelto a tomarse, otros tenían que confesar que no

habían vuelto a tomarlas; pero para consolarse, aseguraban que nosotros habíamos dejado el campo lleno de cadáveres. Lo que no se explica, como sabían ellos si eran muchos o pocos, los cadáveres que nosotros hemos dejado en el campo, del que ellos se fugaron a todo correr y al que no han vuelto, ni volverán a aproximarse nunca. Y así en todo. Por ejemplo; Los efectos suscitados en Francia, por el hecho de que Inglaterra, nos envíe agentes representantes oficiales o como quieran llamarles.

Y, mientras unos dicen que en la vecina república no se ha dado ninguna importancia a este hecho, otros dicen que sólo un periódico parisino, le concede un pequeño alcance y que se justifica la decisión de Inglaterra más que por nada, por el deseo que tiene el Gobierno inglés de evitar que se acentúe el encarecimiento en la España de Franco de los súbditos ingleses, cosa que según parece hemos estado haciendo durante lo que va de guerra, y por lo visto pensábamos seguir haciendo ahora con más intensidad.

¡Hay que ver nuestras cárceles llenas de súbditos británicos! e Inglaterra aguantando, hasta que se ha decidido por fin a enviarnos sus representantes, para dejarnos con un palmo de narices en nuestro continuo encarecimiento de ingleses, ¿Quién creerá todas esas patrañas.

¿Quién podrá creer ya, nada de lo que dicen los marxistas? Por ejemplo; Andan ahora sus

periódicos, perdidos en discusiones para averiguar por donde les puede venir el nuevo golpe que estamos preparando según ellos.

El conocido escritor Rovira Virgili, publica un extenso artículo, lleno de pesada doctrina, aduciendo razones enjundiosas de carácter militar, de carácter histórico y de carácter geográfico, para venir a la consecuencia de que ni por el Ebro, ni por los Pirineos, ni por Madrid, ni por Jaén, ni por ninguna parte, podremos dar un sólo paso de avance, y así nos condena, por su voluntad, a la más completa de las inacciones. ¿Conque no podremos, eh? Prepare la maleta el señor Rovira, porque el peligro está muy cerca y no caiga en la táctica de imitar a Aguirre, González Peña, Bruno Alonso, a todos aquellos que aseguraban que no pasaríamos, a no ser por encima de sus cadáveres. y luego resulta que los que hemos pasado y seguiremos pasando, sin encontrar más cadáveres que los que recogemos, enterramos y no pisamos nunca, correspondientes a esos pobrecitos milicianos, a quienes están llevando al matadero a la fuerza.

Para poder lanzar esa afirmación, se necesita tener lo que a ellos les falta, afán patriótico, ese afán patriótico de ganar la guerra, que hace de cada uno de los nuestros un paladín de la causa, un verdadero héroe, digno de servir de ejemplo a los hombres más valerosos de cualquier ejército del mundo.

(Sigue en octava página)

La "cortesía" francesa con los evadidos de la zona roja

Perpignán.— Los aduaneros de Le Perthus tratan muy mal a los refugiados españoles que pasan por allí, insultándoles con palabras groseras y soeces.

Hace algunos días hicieron desnudar a un evadido de la zona roja y al encontrarle tres cadenetas de plata de escaso valor le hicieron pagar 75 francos dejándole seguir su camino después de haberle injuriado.

Contrasta esta actitud con la observada respecto a los dirigentes rojos, quienes al pasar no tienen siquiera necesidad de descender del coche ni se les molesta por ninguna causa.

¡TUROLENSES!

Hoy, en el Teatro Marín, se celebra la función pro suscripción del acorazado ESPAÑA.

Por el restablecimiento del control

Londres.—No se ha fijado aún la fecha para la próxima reunión del Sobcomité, pero entretanto el Comité consejero técnico se halla laborando sobre las cuestiones relacionadas con el establecimiento y refuerzo del control.

Se concede una importancia relativa a las demás cuestiones en preparación y reservadas para un examen ulterior las cuales se están elaborando en tanto se reciben las respuestas de las dos partes contendientes.

De la designación de agentes británicos en España

Amsterdam.— El periódico «Handensbland», comentando la designación de agentes británicos cerca del Gobierno de Franco hace observar que los hechos son mucho más significativos que las palabras, es decir, que la Gran Bretaña ve cada vez más claramente la victoria de Franco

y toma la delantera para no arriesgarse a verse aislada y para salvar lo que aún pueda de su prestigio y de sus intereses en España.

La tradición, más que remedio, es substancia. No ánimo de copia de lo que hicieron los grandes antiguos, sino ánimo de adivinación de lo que harían en nuestras circunstancias.

(JOSE ANTONIO)

PERFIL

Nuestro triángulo

Tríptico Nacional sindicalista frente al tríptico marxista.

Decía Marquerie, no hace mucho, que el número tres tiene un extraño simbolismo. Efectivamente, frente a dualidades y unidades en política, el número tres sabe a dogma.

Nosotros tenemos el tríptico de la PATRIA, el PAN y la JUSTICIA que podemos oponer frente al tríptico marxista de la materialidad de la historia, del internacionalismo y de la lucha de clases.

Marx, bajo su florida barba, predicaba el internacionalismo y al grito de «proletarios del mundo, uníos» enseñaba que no debían existir ni fronteras, ni líneas divisorias. En su visión de unidad mundial, quizá en un alarde de visión futurista, pensó en el esperanto, ese formidable fracaso de idioma internacional. Porque los que mejor pueden combatir ahora la tesis de Carlos Marx, son precisamente los marxistas españoles, los que han tenido que desmentirlas entre las calamidades que han pasado en tierra francesa y el trato que en la misma se les ha dado. No es posible hablar de internacionalismo, cuando es preciso para cruzar la frontera, llevar en el bolsillo billetes y cédula de garantía y manejar idiomas extranjeros con la perfección del indígena. Los marxistas españoles en tierras francesas se mueren de hambre por falta de solidaridad con sus colegas, que si les levantaban los puños y les daban buenas palabras, lo único positivo que podían darles, era ayuda en los momentos difíciles y esa no se ve por parte alguna.

Frente a su internacionalismo, nosotros traemos la primera base del triángulo nacionalsindicalista: la PATRIA. Adolfo Hitler decía, que ser internacionalista es un lujo que sólo se pueden permitir los ricos, ya que los obreros no pueden permitirse otra cosa que cuidar más que nadie su propia tierra. La Patria para los obreros es la primera afirmación que necesitan, lo que más les hace trabajar y esmerarse en su labor diaria.

Nosotros negamos el internacionalismo de Marx con pruebas y a su lado colocamos la Patria, el saludo de espiritualidad que requiere el obrero, ensimismado siempre en problemas económicos.

La teoría marxista se apoya en segundo lugar en la concepción materialista de la historia. Afirma que la vida se mue-

(Sigue en la página 3)

Palabras con voz grave

Nuestra fuerza

Quisieramos, queridos camaradas que lleváis bien dentro el yugo y las flechas, haceros pensar un instante dónde reside nuestra fuerza, que es fuerza propia. Porque ya sabéis aquellas palabras de José Antonio, según las cuales no somos la fuerza de cho que de nadie, sino ejército completo. Y pudiera ser que alguien lo olvidase por un momento, con desconocimiento peligroso de nuestra fuerza.

De esa fuerza nuestra que es la unidad. Pues hemos jurado la hermandad con los camaradas, y nos sentimos hermanados también con los que luchan al lado y mueren junto con nosotros, requetés combatientes y soldados. Y ésta justamente es la clave de la unidad.

Por esta unidad, que ningún camarada sea olvidado, que la hermandad que hemos jurado

no sea renegada ni en un caso solo. Que todos los camaradas sientan con un mismo afán.

A un lado y a otro puede haber sirenas. Pero el rumor de nuestro paso unánime cubrirá su canto conocido desde el principio—¿os acordáis, vosotros, los camisas viejas?

¿Y qué os diremos que no sintáis ya? Sin zahareño desdén para nadie, sin dejarse hacer báculo para senderos, vosotros, camaradas, sabréis seguir firmes y en campo abierto, sin contratar y sin cesiones ni deslumbramientos.

Porque, camaradas, nuestra es la fuerza; la inquebrantable unidad de los combatientes, la hermandad abierta y en voz alta de los combatientes.

Sólo con esta unidad gritamos dignamente nuestro saludo a Franco:

¡ARRIBA ESPAÑA!

(De «Libertad», Valladolid)

Anuncie usted en LUCHA

Arma al brazo

La forjadora de Imperios

Los hechos nos enseñan que a través de los últimos tiempos se ha concebido a España como un mito gigantesco, como una «cosa» exótica y bárbara que vivía apartada de las rutas universales, hasta tal punto que no bastó que su nombre llegara gloriosamente a todos los confines, ni que descubriera, conquistara y civilizara un mundo, ni que el sol luciese eternamente en sus dominios para que otras razas inferiores dejaran de postergarla y de vejlarla.

La envidia pudo más y, así, naciones con historia y tradición, como Francia, y naciones sin tradición ni historia, como Norteamérica, presentaban a la forjadora de imperios cual materia amorfa de nulo valor.

Pero por fortuna el panorama ha cambiado, y ya hoy, en virtud de nuestra gesta sacrosanta, que es tanto como decir en virtud de nuestras armas y de nuestro valer, España impone que cuando en el mundo, al referirse a un pueblo, se hable de sublimidades, de heroicidades, de grandezas, se recuerde su nombre, precisa y justamente porque España es la cuna magnífica de un sinnúmero de héroes y de mártires que, ora con la espada ora con la cruz dieron—y dan, y darán—su vida por la salvación del género humano.

Se cuenta que en cierta ocasión confesó un francés que de no ser francés le gustaría ser inglés. A lo que un orgulloso súbdito de la soberbia Albión objetó que si el no fuese inglés querría ser inglés.

¡Gran lección que nos sugiere esta pregunta! ¿Qué diría en trance parecido un español, un buen español que, por serlo, conozca cuanto se refiere a Sagunto, a Numancia, a Lepanto, al descubrimiento de América, a la guerra de la Independencia, a la conversión de infieles en los mas apartados lugares del globo, a la creación de instituciones y leyes, a la Patria, en fin, de Isabel y Fernando, de Cervantes, de Santa Teresa, de Menéndez y Pelayo, de Franco, de la Falange...? ¿Qué diría? La respuesta es obvia. Ese español—descartado el inmundito reptil separatista que tanto ha labora-

do por el mal de España—diría que era nada más, pero nada menos, que español, y que si no lo fuese exigiría serlo.

El tesoro de la Historia Universal se nutre principalmente del tesoro de la Historia de España. Toda la tierra está santificada, y honrada, con la sangre de un héroe o un mártir hispano. Y si antaño fué su ansia civilizadora y misionera la que salvó al mundo de las tinieblas y la barbarie, hoy es su ansia civilizadora y misionera la que salva al mundo del deshonor y el caos.

Y hoy, como ayer, la espléndida sangre de sus hijos riega y fertiliza la tierra en aras de la

civilización y salvación del mundo.

Su sacrificio no será estéril. El mundo se salvará del yugo comunista y los bardos modernos de la Nueva España que nace bajo los auspicios de la Falange, que es la Unidad, que es la Grandeza, que es la Libertad, pasearán por el orbe su gloria pasada y su gloria presente, que es, en fin de cuentas, la gloria de los pueblos civilizados.

Y en todos los ámbitos se escuchará el ¡Arriba España! que nos hermana.

...y porque sus hijos la defienden en la tierra con la espada y sus mejores la guían con la oración desde el Cielo, será el Imperio que profetizó el Ausente...

ALONSO BEA

Commemoración de un genio

Siendo Noviembre el mes dedicado a la conmemoración de los difuntos y conteniendo entre sus días el de Santa Cecilia, abogada de los músicos, tanto más abogada cuanto más geniales sean, se me ha ocurrido conciliar las palabras *música* y *muerte*, bajo el recuerdo del sublime César Franck, toda vez que el 8 de Noviembre de 1890 perdió el mundo al inmenso artista belga.

La obra de Franck es tan enorme que le coloca indiscutiblemente entre los más eminentes músicos de primera fila, predominando en sus obras aquel anhelo apasionado que tanto nos eleva y nos desliga de la materia, como si nuestro espíritu tratase de romper la envoltura carnal que le aprisiona, lo que hizo exclamar a un célebre crítico francés: «sólo Bach, Franck y Wagner en el *Paraiso*, vieron a Dios».

Entre todas sus inspiradas obras la que más ha contribuido al desenvolvimiento de la escuela musical francesa, es la colosal *Sinfonía en re menor*, única producción de este género del artista, pero que lo eleva inmensamente sobre todos los sinfonistas modernos; no nos es posible ni tampoco lógico que en un artículo necrológico examinemos la grandeza de esta composición; mas aunque de ello tratásemos las palabras re-

sultarían insuficientes, ante obra tan sobrenatural.

Dicen de Wagner que no creyó en Beethoven como hombre, «por considerarle como un ser superior, hasta que logró avistarse con él y tratarlo de cerca. Esto a mí, aunque infinitamente más humilde, me ha sucedido siempre que he interpretado la *Sinfonía* de Franck, con la diferencia de que el gran Wagner logró ver a Beethoven, y, por tanto, afianzarse en la creencia de que era un hombre; más yo, ante la imposibilidad de ver a Franck, sigo soñando en su superioridad sobre los hombres».

Franck, obtuvo el Premio de Honor en la clase de piano del Conservatorio de París, en 1840 el Primer Premio de contrapunto y fuga, en 1841 el Segundo Premio en la clase de órgano de Benoist, en 1848, fué nombrado organista de Nuestra Señora de Loreto, en 1859 era organista de Santa Clotilde, cuyo puesto conservó hasta su muerte. En 1870 nacionalizóse francés, y en Febrero de 1872 sucedió a su maestro Benoist en la cátedra de órgano del Conservatorio de París.

César Franck, fué una de esas nobles figuras que inspiran respeto y honran al arte. Los discípulos le llamaron *papá* Franck por su carácter excesivamente bon-

(Sigue en tercera página)

PERFIL

Nuestro triángulo

(Viene de la página 2)

ve por móviles materiales, nunca por deseos y sensaciones ultramateriales o superiores a los efectos de los sentidos.

No sería difícil refutarlo con la Historia en la mano, con la cantidad de hechos que se han escrito, guiados únicamente por móviles religiosos—lo más alejado en el hombre de la materialidad—por la fama, por el amor. La Historia es una sucesión de enseñanzas que puede hacer entretenido el más árido capítulo histórico si se narra con la amenidad de un César Cantú. Todas estas enseñanzas tienen motivos que escapan del análisis materialista de la teoría de Carlos Marx. La vida es parte material. «No sólo de pan vive el hombre», dijo Jesucristo, pero el Divino Maestro enseñó que en el milagro de la multiplicación, en la misma frase, que también el pan precisa el hombre para su sustento material.

Y como nosotros lo sabemos, frente a su concepción materialista de la historia nosotros les enseñamos la verdad de nuestra doctrina, la espiritualidad de nuestro sacrificio y nuestra religión, pero proclamamos en el segundo momento de nuestro grito, el Pan como condición indispensable de vida. Nosotros no decimos lo que aquella vieja del poema de Valle Inclán:

«Da buenas palabras a quien pide pan».

No, nosotros damos el pan blanco de la Patria apenas entran los soldados en los pueblos liberados al dominio rojo. Nosotros damos el pan tierno y ganado honradamente, damos el trabajo, y medio honrado de ganarlo, nunca la linosma, nunca el mendrugo, damos el pan de la unión y la hermandad de nuestra Falange, de nuestro saludo y nuestro rito.

Y ellos dicen que existe y es una realidad la lucha de clases. Nosotros la negamos porque no creemos en las clases ni en las castas, Sólo creemos en las Jerarquías y en la hermandad de Cristo y la Falange. Cuando terminemos el augurio de guerra, decimos Justicia que es lo único que acaba con la lucha de clases, con el rencor como lema en política y con el odio como separación entre los de arriba y los de abajo.

Por eso nuestro tríptico, Patria, Pan y Justicia, anula y deshace aquel que un judío de barbas blancas escupió en prosa difícil que se llenó más tarde en sangre: el internacionalismo, la concepción materialista de la historia y la lucha de clases, las tres mentiras mayores de la historia que ni a fuerza de asesinatos y despotismo se han podido hacer ciertas.

JOSE V. PUENTE

Agencia de Colaboración Nacional.

Auxilio Social

Servicio de comedor para la semana próxima, por las camaradas:

Angeles Rubio Pardos, Carmina Pardos, Encarna Romero, Pilar Hurtado, Patrocinio Rodrigo, Florinda Esquíu, Marás Mateo, María Gulle, Adela Mateo, Milagros Mañacas.

Servicio de Taller para la semana próxima:

Avelina Martínez, Adoración Morata, Carmen García, Carmen Eced, Adela Soria, Teresa Hernández, Carmen Almazán, María Aboy, Paquita Hernández.

La falta de asistencia será sancionada.

Donativos para el Comedor de Albarracín.

Ilmo. Sr. Obispo, 100 pesetas; sargento Allueva, ración de campaña; Augusto Liria, ídem; Alejandro Liria, ídem; Alejandro Milla, guardia civil, ídem; María Monterde, 10 pesetas; Petra Monterde, 10; Valeriana Sáez, 5.

Recaudación obtenida el día 31 del pasado, aniversario de Auxilio Social.

Capital: Camaradas Marisefa Domenech, 68'30 pesetas; P. Rodrigo, 78'15; E. Villarroya, 18'30; C. Sánchez, 37'05; C. Eced, 27'15; A. Ale-

gre, 44'05; J. Ferrando, 56'40; C. Esparrell, 28'05; M. Domenech, 16; J. Ferrando, 23'25; D. García, 14'10; D. García, 78'15; Total 478'95.

Pueblos: Cella, 58'80; Villarquemado, 51'50; Santa Eulalia, 45'70; Torremocha, 31'20; Monreal, 29'80; Torrijo, 17'30; Caminreal, 115'55; Caminreal, 31; (cuestación anterior), Fuentes Claras, 5'15; Calamocha, 80'35; Luco, 15'80; Burbáguena, 10'15; Bágüena, 26'10; San Martín, 22'85; Caudé, 30'70; Villaspesa, 28'75; Villastar, 34'10; El Campillo, 102'85; Concul, 33'70; San Blas, 20'45; El Poyo, 13'50; (cuestación del 5-IX-37).

Total, 805'30 pesetas.

Cafe-Bar Pedralva

Aperitivos.—Mariscos.—Licores.—Vinos de excelentes marcas.—Cerveza fresca.—Especialidad en bocadillos rellenos.—Todos los días calamares fritos estilo Andalucía.—Rico jamón de Salamanca.

Visite el Bar Pedralva

Del sitio de Oviedo

Heroísmo de la población civil

Valladolid.—Afortunadamente, hoy Oviedo puede dormir y vivir tranquilo. Su liberación, es un hecho glorioso. Pero en estos días, no está demás el recordar la gesta de la ciudad Mártir, sobre todo de los sufrimientos estoicamente sobrellevados por la población civil.

En aquellos primeros días, sin armas casi, sin aviación nuestro Ejército, la barbarie roja, podía ensañarse con la población a su gusto, Cuarenta mil personas, permanecían horas y horas viviendo en los refugios subterráneos y en las bodegas.

La aviación roja, con una completa impunidad, podía realizar sus incursiones. Los rojos, realizaban sus incursiones desde el aeródromo de Carreño, en Gijón, descargando, casi de una manera continua

sobre la ciudad la carga de explosivos. Hubo días que los aviones permanecieron tres horas seguidas sobre la ciudad aterrizada.

No es extraño pues, que en sus trece meses de asedio, la ciudad de Oviedo haya tenido en su población civil 2.500 bajas. Uno de los últimos días del cerco, la aviación roja descargó sobre una casa, en la que se hallaban refugiadas numerosas personas. La bomba perforó los tres pisos del edificio y estalló en los sótanos. Más de cuarenta personas, quedaron muertas entre los escombros. Al día siguiente, otra casa caía en la misma calle, matando a 17 personas. Y así, un día y otro día, durante catorce meses.

El alcalde de la población, comandante Buic, atendió con enorme pericia y sangre fría a todos los servicios. El principal problema, lo constituía el abastecimiento de aguas. Ocho cientos pozos, fueron hechos en poco tiempo, al mismo tiempo que se aprovechó una conducción vieja y ya abandonada. Y así, el agua potable que al principio estaba racionada se dió sin medida a todos los vecinos, en las fuentes que se instalaron en las calles.

Otro problema interesante y urgente, era el sanitario. Para ello, se instalaron puestos de socorro en las mismas calles, en donde se atendían a las personas que resultaban heridas. Estos puestos, que no eran abandonados ni durante los bombardeos, estaban servidos por la misma población civil que se prestaba voluntaria para

ello. A consecuencia de vivir hacinadas en los subterráneos, se declaró una epidemia de tifus en la población. Se procuró atajarla, aislando a los enfermos. La aviación de la base de León, lanzó en aquellos días inyectables con los que se pudo dominar.

Cuando las tropas gallegas rompieron el cerco, Aranda, ordenó la evacuación de la ciudad. Pero aun quedaron dentro de ella más de 10.000 personas.

Para premiar el heroísmo de la población civil, se creó una medalla que llevarán todas las personas que estuvieron en Oviedo desde los primeros días hasta la ruptura del cerco. Los que hayan estado después, llevarán la medalla con un prendedor. Y es tal el heroísmo de esta población que al querer evacuarlo muchos decían:

—Yo señor alcalde, me quedo, porque quiero llevar el prendedor.

En el campo de San Francisco, junto a los escombros del monumento a Clarín, destruido por un cañonazo, juegan los muchachos, aun durante los bombardeos de la artillería. En los últimos días, una pareja entablaba en aquel sitio un duo de amor, que venía a ser como el símbolo de la paz futura. La gente, se acostumbra a todo, pero en esta ciudad, pronto se hizo costumbre el ser valiente y el sentir desprecio a la muerte.

Verdaderamente, se sospechaba la paz. Pero nunca se sospechaba tan cercana.

Central Nacional Sindicalista.-C. N. S.

Delegación Sindical de la provincia de Madrid

Habiéndose constituido el Sindicato de Bellas Artes de Madrid, el Sindicato compuesto por las secciones; LITERATURA, PINTURA, ESCULTURA Y MUSICA. Se convoca a todos los Madrileños cuya actividad dependa de las cuatro Bellas Artes antes citadas para que envíen su adhesión a esta Delegación, Hermani 21, de San Sebastian.

No se debe uno olvidar que este Glorioso Movimiento nació al impulso de un aliento poético, impulso que tenemos que unir y articular hasta conseguir una España Grande y Libre por la belleza, el espíritu y la justicia.

POR DIOS POR ESPAÑA Y SU REVOLUCION NACIONAL SINDICALISTA.

El Jefe Sindical
SALUDO A FRANCO
!!ARRIBA ESPAÑA!!

(Viene de segunda página)

dadoso. Dichosos ellos, pues ¿qué más grande que el valor y constancia que se debe sentir al lado de estos espíritus fuertes, que jamás desalentaron y fueron directos entre las mayores contrariedades, o la consecución de su alto fin.

Franck compuso sus divinos «Grandes Corales» inspirados en las catedrales e iglesias góticas de Bélgica.

Por eso no debo pasar este día sin honrar la memoria de aquel que abandonó una vida fecunda; pero que su espíritu será inmortal, pues quedó palpitante e íntegro en sus místicas y tiernas producciones que son la clave emotiva de un nuevo mundo musical.

LUIS REGUERO

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Desde el pasado Octubre la Sección Femenina de Falange Española la Tradicionalista y de las JONS, tiene el honor de acoger como patrona de esta institución a la gran doctora de la Iglesia, Santa Teresa de Jesús.

Que el espíritu de Ella, fuerte y emprendedor, nos ayude a vencer las dificultades, que Ella, sea «luz y medicina», que su voluntad firme proteja la nuestra en los obstáculos aunque como dijo nuestro José Antonio, no nos han importado nunca las cosas difíciles.

Desde ahora Teresa de Jesús, en tus manos ponemos nuestra obra. Que la suerte de El, la del Caudillo y la de la Sección Femenina quedará bajo tu protección.

Nuevamente se ruega a todas las

enfermeras, en nombre de la Jefatura Nacional, lleven en la bata blanca sobre el lado izquierdo el emblema. «Yuyo y flechas» bordado en rojo.

Queda obligado tanto las titulas oficiales de Cruz Roja como las no tituladas (pertenecientes a la Sección Femenina) al uso del mencionado emblema.

Encarecemos el cumplimiento de lo establecido, en nombre de la disciplina y por el bien general; pues es harto desagradable tener que recurrir por nuestra parte, a la sanción.

Por Dios, por España y por su revolución.

Saludo a Franco

[Arriba España]

Pérdida de un libro de cuentas, forrado de hule negro 4.º menor, en los porches de la plaza de Carlos Castel.

Se ruega lo entreguen en la Administración de este periódico.

Noticias del

Charia de Queipo de Llano A Largo Caballero no le dejan hablar

La carne, con receta

Comienza el general comentando la Prensa roja, en la que se ve un gran disgusto por los acuerdos tomados por el Comité de No Intervención, desfavorables para la canalla marxista. «La Voz», dice que pese a todos los manejos fascistas, la España leal ganará la guerra. Esto lo vienen diciendo desde el día que nuestros soldados bajaron de los aviones en Sevilla, continúan diciéndolo cuando nuestras fuerzas avanzan sin cesar.

«Claridad» se ocupa del aniversario de la defensa de Madrid, cosa que según dice no se debe festejar de otra manera que no sea atacando. El general aconseja a los redactores de «Claridad» ponerse al frente de sus soldados para el ataque, pero ya ha pasado el aniversario, y todavía no han salido de sus trincheras.

La Prensa francesa hace notar la guerra entablada entre Inda y el Canallero, lucha que estos días se ha acentuado, pues es sabido que Largo fué detenido hace pocos días, librándose gracias a la mediación del Birria. Pero ayer el Canallero salió hacia Alicante para dar un mitin, y al llegar a esta población un grupo de gentes armadas le hicieron regresar a Valencia. Estas órdenes se dice que fueron dadas por Inda, que no quiere que Largo hable de la cobardía del Gobierno al trasladarse a Barcelona.

Se refiere a la situación alimenticia de la zona roja, y da lectura a una nota de la Comisión de abastos, en la cual se dice que como la carne blanca y pescado blanco son solamente para enfermos, se necesitará de ahora en adelante para su adquisición, receta médica. Pero lo más gracioso de esta nota es que dadas las circunstancias, se ha dispuesto que los huevos por ser alimentos albuminoides, sean para los milicianos por convenirles. El general añade humorísticamente que él cree que les hacen mucha falta a los milicianos estos alimentos albuminoides.

Los rojos, cuando no tienen

nada que decir, se dedican a inventar las más burdas patrañas. Hoy decían que los señoritos andaluces se dedicaban a pasear y juergarse, mientras que el pueblo muere en el frente. Aprovecha el general esta ocasión para decir que una de las mayores satisfacciones de esta guerra, es que el señorito ha ido a las trincheras con el pobre y ha sabido morir, desde aquellos que en sus venas tenían sangre de príncipe hasta el último señorito, en defensa de su Patria, pues este sentimiento de patriotismo lo tenemos todos los españoles dignos y lo defendemos con la vida. Compara esta conducta con la de los hijos de los dirigentes marxistas, que han salido al extranjero a cobrar dietas y comisiones.

Se refiere a unas palabras de Eden sobre la gran cantidad de material pasado por la frontera francesa, que según el ministro asombrará al mundo, y el pago que los rojos tienen para con Francia, a quien el mismo Prieto acusa de ser causante de la pérdida de Asturias, por no prestar apoyo a la aviación asturiana.

No obstante el mundo comprende ya la guerra y varios periódicos franceses se lamentan de la política que hasta ahora ha seguido Francia, diciendo que haber enviado representante a Salamanca no se verían sus comunicaciones del Mediterráneo amenazadas. A esto contesta el general desmintiendo que los intereses de Francia se vean amenazados, pues en Mallorca no hay ni un sólo italiano, y únicamente si Francia atentase contra nuestra soberanía se vería contestada.

Y como final da la noticia de que un diario inglés asegura que el Gobierno polaco ha decidido enviar un representante a Salamanca.

Después de esto y con la lista de donativos se despide hasta mañana.

Anuncie V. en LUCHA

En el Marín

Hoy, la función pro suscripción del acorazado «España»

Hoy todo Teruel asistirá a la magna velada del Marín; ni uno solo regateará su esfuerzo a tan patriótica labor. Es un deber de patriotismo el que todos deben imponerse y que no dudamos, sabrán cumplir.

Además, el programa lo merece todo; las bellas muchachas turolenses estamos seguros que pondrán de su parte cuanto sea necesario para hacer de la función algo que se recuerde agradablemente toda la vida.

Volvemos a insertar el programa, que es como sigue:

- Primera parte:
- 1.º Vals «Chiquita».
 - 2.º Fox «Continental».
 - 3.º Tango argentino «Comparsita» (H. Rodríguez), bailado por una formidable pareja, señorita Pilar Esteban y el gran bailarín.

4.º Zambra gitana «María Magdalena» (M. Quiroga), cantando por la sin par cantadora Conchita Mascarell y bailado por las cuatro formidables intérpretes señoritas María Vicente, Angelita Francisco, Julia Ferrando y Pilar Lezana y no olvidarse, también por el gran bailarín.

Segunda parte:

Escogido concierto interpretado por la orquesta dirigida por el eminente maestro señor Mingote.

- 1.º «Legionarios y Regulares» Marcha (A. Saco del Valle).
- 2.º «La Flauta encantada» (Selección) (Mozart).
- 3.º «El Barbero de Sevilla» (Selección) (Rossini).

Tercera parte:

1.º La popular Rondalla Turolense que tan acertadamente dirige el maestro Angel Mata, interpretará el pasodoble «Los Voluntarios» y «Los Sitios de Zaragoza».

2.º Gran acontecimiento. Las afamadas y conocidas divas de la Jota Aragonesa, Canila Gracia, Gregoria Ciprés y otra, — que será una sorpresa —, interpretarán acompañadas por la Rondalla con su formidable estilo, lo más selecto de su repertorio.

Cuarta parte:

Apoteosis final. Himno Nacional de B. Pérez Casas, por la orquesta.



2 España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

Movimiento

En Caspe están llenos de pánico

París.—Los recientes avances del Ejército nacional en Aragón han repercutido como era de suponer en la población de Caspe.

Los dirigentes del desbarajuste marxista se van dando cuenta de que ya les queda poco tiempo de tiranía y se muestran inquietos ante la perspectiva de una ofensiva nacional sobre este sector.

En cambio el vecindario, que en su mayoría se duele al castigo de los jefecillos marxistas y está deseando la entrada de las tropas del Generalísimo Franco, no oculta su alegría por los avances de la España digna y por la promesa que encierran de una próxima liberación.

De limpieza

París.—Noticias que se reciben por buen conducto, dan cuenta de que en

Barcelona, brigadas especiales, cumpliendo órdenes de las autoridades rojas, se dedican a la limpieza de carteles de las fachadas de los edificios públicos y a rellenar los impactos de bala disparados durante los sucesos de la primavera última.

Ante el partido de fútbol Portugal España

Salamanca.—Se está activando con todo interés los preparativos para el partido de fútbol que tendrá lugar el próximo día 21 en la ciudad de Vigo entre las selecciones de Portugal y España.

A dicho acontecimiento deportivo quiere darse excepcional importancia, pues a la vecina nación portuguesa es acreedora a que España es acreedora a que España la rinda un fervoroso homenaje.

El interés que existe entre la afición es enorme.

Homenaje a la URSS en Cartagena

Cartagena.—La «Casa Gallega» de Cartagena, ha celebrado hoy la segunda jornada de homenaje a la URSS.

El homenaje a la URSS, puede confundirse muy bien con cualquier homenaje a la Vejez. Ha consistido en una especie de somnifero, de varias horas de duración. Cuatro justas.

Solo en una cosa han estado acertados los homenajeados. La rondalla de la «Flota republicana», como homenaje particular a Rusia, ha interpretado «El momento musical» de Schubert. Claro que no es un homenaje apropiado para la Unión de repúblicas etc..., «El momento musical», de autor germano, Pero, ellos se las entiendan!

Una comisión de madrileños, ha intervenido también. Se han cantado «schotis» de diversas especies, pero todos muy escandalosos, por lo que no los reproducimos. Y una joven que ha dicho llamarse Justina, ha asegurado que tenía un novio que se llamaba

Lorenzo y un padre cochero, ¡Ah! También ha dicho que había nacido en la «ca» Embajadores.

Todo el homenaje, ha sido por el estilo, por el estilo marxista.

Bar España

Hay variado repertorio de bocadillos, callos, caracoles, hígado a la vizcaina, cerveza muy fresca y ensaladilla a la española. Café, Licores de las mejores marcas

Especialidad en chocolates a la española.

Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio
HAY REFUGIO

TERUEL

Vicente Herrero

SERRERIA MECANICA Y ALMACEN DE MADERAS

Compra y venta de toda clase de maderas y leñas

Avisos al Teléfono número 34

Se necesitan carros para el transporte de maderas

Noticias del Movimiento

Anecdótico de una guerra que terminó en Asturias Un cobarde fracasado: Pozas

LOS BELARMINOS

Indudablemente, aquellos hombres que daban vida a lo que se llamó Consejo de Asturias y León, no olvidaron el asunto de la moneda. Como primera providencia, porque daba lugar a malas tentaciones, ordenaron la recogida absoluta de plata y billetes del Banco. Del oro, ya no es necesario hablar, pues había desaparecido hacía tiempo.

Había que subsanar la falta de la moneda originada por la recogida de la existente. Y el Consejo de Asturias y León, que presidía Belarmino, decidió la emisión de ciento setenta millones de ptas. en papel. Los había de todas las clases y para todos los gustos. Desde veinticinco céntimos en adelante, cada ciudadano podía almacenar grandes cantidades de papel, que al pasar el tiempo no le servirían para nada.

De estos billetes por el total que ya anunciamos, se hicieron tres emisiones distintas. El papel de la primera era malo, malísimo, mejorando en las sucesivas, hasta la tercera y última, que fue lanzada al público el pasado mes de octubre, precisamente cuando las tropas nacionales se disponían a continuar sus avances por tierras de Asturias.

Ya hemos referido en anteriores trabajos la acogida de esta moneda, a la que bien pronto se llamó «belarminos». Las gentes del campo, únicas que disponían de productos, no había forma de conseguir que los diesen a cambio de la moneda oficial en Asturias.

Hacia falta poseer dinero del otro, «del bueno», como decían ellos, sin el cual era inútil toda adquisición de leche, carne, huevos, etc. Hubo sin embargo, casos notables.

NEGOCIO

Pero también surgieron los que con clara visio de lo que sucedía, se aprovecharon de las circunstancias. Y de los «belarminos». Así aquel labrador que, cuando nadie quería guardar esos pepelitos, él los compraba. Por cada cinco pesetas «belarminas», él daba una buena de plata. El hombre consiguió reunir un buen montón de aquéllos. Después vino el negocio.

El conocía perfectamente a la gente, que alucinada por un afán de medro, se degaría emgañar. Y compró vacas, corderos, cerdos... Todo lo que aquel dinero le dió, aunque hubiese de pagar en ocasiones mucho más de su valor efectivo. Ahora, sin haber tenido ganados jamás, lo tiene en abundancia. Y lo que el hombre dice: —Todo eso no i-e más que ga-

nas de hablar. Yo compré «mis vaques» con dinero bueno entonces. ¿Qué culpa tengo yo de que ahora sea malo?

CINISMO

Este último episodio, recogido al azar en una de las oficinas de clasificación, deja al descubierto el cinismo de un sujeto que, por quedar libre, no dudó en acusar a su hermano, tal vez sin tenerlo.

Se hacía la clasificación de los prisioneros recogidos con el derribamiento del sitio de Oviedo. Uno de éstos, prestada su declaración, fué puesto en libertad; pero no bien salía a la calle, alguien que le conocía, le hizo volver ante el jefe encargado del servicio.

Este sujeto tiene la guerrera manchada de sangre, cuyo color se perdió entre el polvo y la basura.

—¿Aquí? ¡Ah, sí! De grasa seguramente.

—Eso es sangre. ¿A cuántos has matado tú?

—Usted está equivocado! Yo no he matado a nadie!

—¿A qué checa has pertenecido?

—A ninguna. Yo estaba con lo que había quedado de un batallón reorganizado.

—¿Qué posición guarnecía el batallón?

—La de Batalanes.

—Entonces tu eras de los que se ensañaban contra Oviedo.

No, señor. Yo estaba allí obligado, y no podía fugarme.

En este momento interviene quien le hizo detener de nuevo.

—A mí no me negarás que has pertenecido a una checa.

El acusado hizo una pausa y lentamente, con una serenidad fría, respondió.

—Está usted equivocado. El de la checa era mi hermano, que siempre ha pertenecido a esas organizaciones. Pero yo no tengo nada que ver con esas cosas.

—Repito que tú eras de la checa y has dispuesto muchos fusilamientos.

Lentamente, como dominando las palabras para que no escapase alguna innecesaria, el acusado contestó:

—No, señor. Yo no he pertenecido a ninguna checa. Está usted confundido, seguramente, porque mi hermano y yo nos parecemos mucho...

Este sujeto quedó nuevamente detenido. De nada le sirvió que mostrase una serenidad, que también era cinismo, para que ahora un Consejo de guerra imponga la pena que merece un hombre que acusa a un hermano para salvarse él.

UNA ANDALUZA

Ramoncita Fernández ha vivido la guerra en Asturias. Vino a veranear al pueblo de sus padres, Sordin, un poco más acá de Mieres. Tiene dieciocho años y nació en Córdoba. No hay que decir cómo tiene sus ojos, ni cómo se abren sus párpados en una sonrisa de luz. Es morena la color del rostro, y es moreno también, como curtido por un sol andaluz, ese dejo suyo en el hablar.

Salió en el último tren que partió de Madrid con dirección a Asturias, cogiéndole, por tanto, el movimiento casi en el viaje. Pero llegó al pueblecito donde le esperaban los suyos.

Ya sabéis cómo habla el que nace en Andalucía. Tiene su sal y su pimienta, y un dejar que las palabras se escapan por los labios, como salidas de una fuente que no parece apagarse jamás. Ramoncita tiene todo eso, y este dejillo asturiano que se le pegó a la palabra como si fuese el aire de esta tierra que se le hubiese metido muy hondo. Y es una canción clara la que se oye cuando se oye su voz. Yo se lo hago notar. Pero la respuesta, aguda y rápida, viene a mi encuentro:

—Eso es lo que siento, porque me van a decir que he renegado de mi tierra.

—Pero tú te quedarás aquí del todo, ¿verdad?

—¡Acaba, niño! En cuanto se acabe la guerra, estoy saliendo por Córdoba.

—Y ahora, ¿por qué no?

—Porque lo he prometido así. Y como mi hermano está en el frente, yo no quiero irme «pa ya» hasta que no ganemo de una ve.

—¿Cómo lo has pasado con los rojos?

—Tú dirá, hijo. «Fortificando», como tó el mundo que no pensaba como ellos.

—¿Pero también las mujeres iban a las fortificaciones?

—Ya te digo que tó el mundo que no pensaba como ellos. Yo antes me había librado porque a mi tía le mataron el marido y me ponía a trabajá a mí en la tierra. Pero después me dijeron que yo era carca, y me llevaron también.

Ramoncita ha venido conmigo desde Mera. La he dejado en Mieres, donde comienza a prestar sus servicios como enfermera del hospital. Porque,

—Yo quiero hacé algo por lo herido. Ya que no me dejan ir al frente de enfermera, donde está mi hermano, me quedo aquí.

Ahí, frente al hospital, sus ojos tienen todavía un parpadeo de luz y sombras, que ahora ayudará a convalecer a los heridos de Mieres.

OBDULIO GOMEZ

Barcelona.—El periódico catalán «La Libertad», escribe bajo el título de «Un cobarde fracasado: Pozas», un interesante artículo, en el que se dicen cosas como las siguientes: Pozas ha perdido siempre. Porque Pozas, ha podido demostrar, en Aragón, sus dotes de militar y su valor.

Ahí está el frente aragonés todavía. Tomó el mando del Ejército del Este, planeó una ofensiva contra Huesca y no solo no tomó Huesca, sino que perdimos — a causa del contraataque de los «facciosos» — dos pueblos en el sector del Pirin.

Por lo que se vé, en la zona roja se hace justicia algunas veces. Aunque solo sea desde la Prensa.

¿Le sobra a usted alguna habitación?

Barcelona.—Los embajadores de Francia y Méjico, que como se sabe no quisieron residir por más tiempo en Valencia, han vuelto de nuevo a la España roja y durante dos días, en Barcelona, donde van a instalarse, se dedican a buscar habitación para enclavar las oficinas de las embajadas.

A ti lector... ¿te sobra alguna habitación...?

Buques mercantes armados

Barcelona.—Por indicaciones de los técnicos navales rusos, llegados hace poco a Barcelona, se va a armar a varios buques mercantes rojos.

Siempre los anarquistas

Barcelona.—Indalecio Prieto, acordó en fecha reciente, reorganizar el servicio de carreteras y ferrocarriles, para lo que ha encargado a una comisión de técnicos rusos, de los llegados hace poco.

Pero estos le han contestado, que para que la medida se lleve a efecto tienen que desaparecer todos los Sindicatos ferroviarios anarquistas.

Se sabe que Indalecio, va a militarizar todos los afiliados a estos Sindicatos, con lo que cre se resolverá el problema.

Un buque rojo averiado

Barcelona.—El servicio de Pro-

paganda de Marina, ha dado cuenta de que esta mañana, varios buques «facciosos», dispararon contra un buque mercante «leal».

El buque resultó con averías.

Autenticidad rusófila

Barcelona, — Mañana, día de homenaje a URSS, en todos los edificios públicos de Barcelona, ondearán las banderas tricolor y catalana y en medio, la bandera de las URSS, presidiendo.

No puede verse mayor esclavitud ya. La bandera moscovita, en puesto de honor. Presidiendo todos los actos de la España roja, que a la descubierta ya, demuestra la esclavitud en que esta su- mida.

Una manifestación de la C. N. T.

Valencia.—La C. N. T., ha lanzado un manifiesto, que aparece destrozado por los blancos de la censura.

En lo que el gobierno ha permitido decir, se asegura que Negrín y Prieto, no podrán ir contra la C. N. T., porque se estrellarían contra la potencia de los sindicatos.

Refiriéndose al traslado del gobierno, aparecen nada más las siguientes palabras:

«El gobierno se ha trasladado a Barcelona». Todo lo demás — y es mucho — aparece tachado por la censura.

Los agitadores comunistas en Hungría:

Budapest.—La prensa húngara da cuenta de que en breve espacio de tiempo, han sido detenidos en Budapest treinta y seis agitadores comunistas.

Prensa roja

Madrid.—«Mundo Obrero» en su edición de anoche, asegura en un largo y aburrido artículo de fondo, que el mejor amigo suyo, es Stalin.

«Claridad», dedica le edición al aniversario del cerco de Madrid.

«El Sindicalista», publica un toston con el título: «Vida feliz en la URSS.»

Arriba España

PESCADERIA NUEVA

El martes día 9, apertura de la PESCADERIA NUEVA, en la calle Democracia, 6.

Allí encontrará usted pescados de todas clases.

PRECIOS ECONOMICOS

DEMOCRACIA, 6

- Información del Extranjero -



La España nacional, se impone

Apenas si se han acabado los comentarios por el gesto inglés de enviar a la España de Franco agentes consulares y diplomáticos, cuando otra nación parece que se dispone a hacer lo mismo.

La influencia que Inglaterra tiene en el mundo, se demuestra con ello. Ya empiezan las naciones a perder el temor, y se lanzan a reconocer a un gobierno que contaba con sus simpatías, pero que el temor de lo que pudiese suceder, les hacía que se reservara para otra ocasión mejor. Y hoy, la ocasión ha aparecido.

El gesto de Inglaterra, empieza

a dar sus frutos. Así, el periódico inglés «Evening Standard», publica una información en la que asegura que el Gobierno polaco va a enviar un cónsul cerca del Gobierno de Burgos, disponiéndose a recibir a un representante de Salamanca.

La actitud de Inglaterra era demasiado clara, y demasiado interesante para que se dejase pasar en el silencio. Los comentarios de la prensa de todo el mundo, se hacen elogios para la Gran Bretaña. Tan solo Francia, tristemente unida a la Rusia Soviética, lo comenta desfavorablemente pero al través de esos comen-

tarios, se distingue claramente el temor que le va cuadrando su actitud suicida, que la conduce irremediamente al aislamiento.

El comunismo, ha perdido la partida entablada, en la que la actitud no definida claramente por Inglaterra, era como una lejana esperanza de triunfo. Pero hoy, que la Gran Bretaña se ha puesto en su contra, ya nada le queda.

La España de Franco, ha sabido imponerse con su claridad, con su gallardía, a la bajeza e hipocresía marxista.

EL VIGIA

Noticias diversas

Delbós regresa

Bruselas.—Terminadas las conversaciones de la Conferencia del Pacífico para resolver el conflicto chino-japonés, el delegado francés monsieur Delbós, ha regresado a su país.

El Santo Padre, necesita reposo

Ciudad del Vaticano.—El Santo Padre, ha guardado durante el día de hoy, reposo absoluto, por prescripción de su médico de cabecera, que lo ha encontrado demasiado agotado por sus dolencias.

Conversaciones franco checoslovacas

París.—Durante los días comprendidos entre el 27 y 29, se realizarán por parte del ministro francés del Tra-

bajo y de su colega checoslovaco, conversaciones para iniciar un tratado de correspondencia entre los trabajadores de ambos países que están en el país contrario.

El ministro de Justicia italiano, visita al Führer

Berlín.—El ministro de Justicia del Gobierno italiano, señor Sicrdi, acompañado de su colega del Reich, visitaron al Führer con el que tuvieron una animada conversación.

Se desmiente una noticia

Berlín.—Ha sido desmentida la noticia que en calidad de rumor autorizado, había circulado insistentemente estos días, y que aseguraba que Hitler

personalmente pensaba dirigirse al Gobierno japonés y al chino, para buscar una solución al conflicto armado que ambos países sostienen en la actualidad.

El desarme en Inglaterra

Londres.—El ministro de Defensa de la Gran Bretaña ha hecho público un comunicado en el que se asegura que el plan de rearme que se está llevando a cabo le ha costado durante el pasado año a Inglaterra 28.000 millones de pesetas. Durante este tiempo, más de cincuenta nuevas oficinas de guerra se han abierto en el país.

Buena impresión en Alemania, ante la crisis belga

Berlín.—La noticia de que el actual ministro de Relaciones exteriores de Bélgica señor Spaats, ha sido encargado de formar gobierno, ha sido muy bien recibida en Alemania, porque dicho señor pertenece a un partido que siempre ha estado frente al socialista y su presencia en la Presidencia, es una seguridad de que Bélgica será una nueva nación que entrará en el bloque anticomunista.

Pacto militar entre Grecia y Turquía

Atenas.—Se está tratando el asunto de la firma de un pacto militar entre Grecia y Turquía, pacto que se referirá a todas las clases de armas.

Este pacto en proyecto, tendrá una duración de diez años y se firmará dentro de dos meses.

El conflicto chino-japonés

Las relaciones germano-niponas

Tokio.—Oficialmente, ha sido anunciado por el Ministerio de Negocios Extranjeros del Japón, que el día 20 próximo saldrá para Berlín un enviado diplomático especial, que estará en cargo de sentar las bases sobre las que se ha de regir la acción común contra el comunismo y al mismo tiempo, entablar relaciones con Italia, para el mismo fin.

Un nuevo memorándum al Japón

Bruselas.—Los delegados de los Estados Unidos, de Italia y de Inglaterra, visitaron esta mañana al delegado de Bélgica señor Spaats, presidente de la Conferencia, con el propósito de redactar un nuevo memorándum invitando al Japón a que preste su asistencia a la Conferencia.

Los japoneses, ocupan importantes posiciones

Shangai.—Los japoneses iniciaron esta mañana violentos combates en casi todos los sectores, logrando ocupar una isla que hay a la entrada del puerto de Tsien-Tin.

Los chinos en un comunicado oficial, desmienten la noticia.

También lograron ocupar importantes posiciones a lo largo de la línea de ferrocarril de Pekín, tras un violento combate, en el que los chinos resistieron duramente, pero al fin tuvieron que ceder, abandonando los posiciones en una longitud de un kilómetro.

Un desembarco japonés que fracasa

Shangai.—Los japoneses esta mañana iniciaron una ofensiva para tratar de atravesar el canal de Chan kú por otro sitio diferente a donde lo realizaron días pasados.

Al principio, todo fué bien. Los japoneses, en varios barcos, lograron llegar hasta la mitad del canal, pero entonces la artillería china empezó a hacer un fuerte y eficaz fuego contra los transportes japoneses, logrando derribar a tres y haciendo huír a los demás.

El Japón no quiere saber nada de una nueva conferencia

Tokio.—Se asegura, que el Gobierno japonés dará a la publicidad una nota en la que hará públicas sus intenciones de negarse a asistir a una segunda conferencia que se pueda convocar para solucionar el conflicto del Pacífico.

Mercería / Perfumería / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolatez, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

La Vasco Navarra

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDAS.—Costa, 13 enllo. Teléfono 4,655
Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Lea usted LUCHA

NOTAS LOCALES

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el domingo, día 7 de Noviembre de 1937. Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media. Sala A: María Martínez y Luz Fuentes. Sala C: Angelita Francisco y María Vicente.

Sala E: Petra Sáez Consuelo Salvador. Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A: Visitación Torres y Angeles Olba. Sala C: Cándida Dolz y Esperanza Villarroya.

Sala E: Avelina Martínez y Matilde Cruz. Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Leandra Giménez, María Lanzuela, Petra Monterde y Felicidad Narro.

SUPLENTES

Del primer turno.—Dolores Torán y Narcisca Layunta.

Del segundo.—Pilar Moya y Ramona Pamplona.

Del tercero.—Matilde Fernández y Aurea Fernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION
Primer turno.—Rosa López y Pilar Carreras.

Segundo.—Emérita Galindo y Amparo Gonzalvo.
Tercero.—Pilar Hurtado y María Matcas.

Servicio de enfermeras para el martes 9 de Noviembre de 1937. Año Triunfal.

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media.

Sala A: Carmen Andrés y Dolores Herrero.

Sala C: Pilar Gisbert e Isabel Lezana.

Sala E: Emérita Ibáñez y Gloria Ibáñez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media;

Sala A: Encarnita Ortega y María Murria.

Sala C: Pilar García y Pilar Lezana.

Sala E: Pilar Villanueva y Rosa Martínez.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche).

Ascensión Esteban, Nieves Alegre, Dolores Asensio y Purificación Narro.

SUPLENTES

Del primer turno.—Encarnación Ortiz e Inocencia García.

Del segundo.—Concepción Esteban y Felicidad Millán.

Del tercero.—Teresita Ortega Emecenciana Hernández.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Fé Martín y Teresa Navarrete.

Segundo.—Flora Santamaría y Pilar Legido.

Tercero.—Carmen Blasco y Julia Ferrando.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, no hayan podido asistir.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Teruel

Comisión encargada del nombramiento de maestros provisionales e interinos para Escuelas nacionales de 1.ª Enseñanza de la provincia de Teruel.

Relación provisional de los maestros y maestras que han solicitado servir con carácter de interinos Escuelas nacionales de Primera Enseñanza en la provincia de Teruel, formada con arreglo y en cumplimiento de lo dispuesto por la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, de 7 de Agosto último, «Boletín oficial» del 8 y Circular de la Comisión de Cultura y Enseñanza de 31 del mismo, «Boletín oficial» de 9 de Septiembre siguiente.

Queda abierto un plazo de diez días, que empezarán a contarse desde el siguiente al de la inserción de esta lista en el «Boletín oficial» de la provincia, para la presentación de reclamaciones contra la misma. Se entregarán en la Sección Administrativa de Primera Enseñanza y deberán ser justificadas y documentadas.

VARONES

Comprendidos en el apartado a) de la Orden de 7 de Agosto de 1937:

Ninguno.

Comprendidos en el apartado b):

Número 1.—Don José Gregorio Yuste Gómez.

Número 2.—Araulfo Sánchez Gómez.

Comprendidos en el apartado c):

Ninguno.

Comprendidos en el apartado d):

Número 3.—Don José María Almazán Ponz.

Comprendidos en el apartado e):

Número 4.—Dn V. centé R. Artigot Delort. Servicios: 6 años, 5 meses y 1 día.

Número 5.—Don Manuel E. Marqués Polo. Idem: 5, 11 y 4.

Número 6.—Don José María Herrero Baselga. Idem: 3, 4 y 0.

Número 7.—Gaspar Oliete Graña. Idem: 2, 9 y 14.

Número 8.—Don Antonio Calomarde Ibáñez. Idem: 2, 2 y 28.

Número 9.—Don Juan Francisco Berdejo Elipe. Idem: 1, 9 y 3.

Número 10.—Don Miguel Marzo Narro. Idem: 1, 6 y 22.

Número 11.—Don Basilio de la Cañada. Idem: 1, 6 y 5.

Número 12.—Don Luis Tejedor Escalada. Idem: 0, 3 y 22.

Comprendidos en el apartado f):

Número 13.—Don Luis Salesa Marqués. Terminó la carrera en 1919.

Auxilio Social

El Jefe provincial visita el Comedor de Villarquemado

El camarada Pamplona visitó ayer el Comedor de Auxilio Social de Villarquemado, regresando muy satisfecho de su instalación, organización y con fección de la comida servida a los niños de la Falange, a quienes obsequió con 30 paquetes de dulces.

Organización Juvenil

Se pone en conocimiento de todos los afiliados la obligación que tienen de presentarse en el cuartel (Juventud Católica), a las nueve y media de la mañana y a las tres de la tarde del día de hoy.

Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Local

¡ATENCIÓN!

LIBRERÍA CULTURAL, Salvador núm. 8.—TERUEL

Encontrará usted las renombradas obras de autores selectos, unas enantias como referencia, son las siguientes:

Razón y Fé.—Legislación del nuevo Estado.—La Antología.—Isabel de España.—Calvo Sotelo, (Comentario crítico de su obra).—Apuntes de Historia de España y Universal.—Ensayos Históricos sobre cultura Gallega.—Tu y Ella.—Valorización del Descanso.—Vidas Blancas.—Almoneda.—Estelas Gloriosas de la Escuadra Azul.—Franco.—El Sitio del Alcázar.—Alma Nacional.—Hidroterapia.—Vida de la Madre Rafols.—Métodos, Alemán, Italiano, Inglés, Francés, Diccionalros extranjeros, etc.

Caso de no encontrar la obra que busca, usted visite la LIBRERÍA GENERAL y la encontrará en

CONTINENTAL EXPRES

Salvador, 8.—TERUEL

Hallazgo

de un gorro militar con una estrella en el frente. Lo ha encontrado el vendedor de este diario y se halla a disposición de quien acredite ser su dueño, en esta administración por donde puede pasar a recogerlo.

Número 14.—Don Manuel Mateo Esteban. Idem en 1932.

Número 15.—Don Andrés Benedicto Sierra. Idem en 1935.

HEMBRAS

Los apartados a) y b) no les son de aplicación.

Comprendidas en el apartado c):

Número 1.—Doña María Asunción Lázaro Martínez.

Número 2.—Doña María Teresa Millán Alloza.

Gobierno Civil

DE LA PROVINCIA DE TERUEL

Bibliotecas-Circular

El ilustrísimo señor Rector de la Universidad de Zaragoza (como Presidente de la Comisión depuradora de Bibliotecas Públicas de este Distrito Universitario, para dar cumplimiento a la Orden de 16 de Septiembre último (B. O. del Estado n.º 332) me interesa órdenes a todos los Bibliotecarios, Directores o Presidentes de Corporaciones, Directores de Centros, Presidentes de Corporaciones, Directores de Centros, Presidentes de Sociedades, señores Maestros y en general las personas de las cuales dependan las salas de lectura, el índice o fichero de libros, revistas y publicaciones de toda índole de cualesquiera Bibliotecas, que envíen en el plazo improrrogable de veinte días a contar de la publicación de esta circular, copia completa del índice fichero o lista de libros de la Biblioteca respectiva al señor Presidente de la Comisión depuradora de Bibliotecas de la Universidad de Zaragoza.

La copia de cada libro, folletos o revistas (tomos de), deberán comprender al menos los siguientes datos:

1.º Autor, 2.º Título de la obra; 3.º Casa editorial o imprenta; 4.º Año de impresión; 5.º Número de tomos, si hay más de uno y 6.º Número de ejemplares (completos o incompletos) Lo que se hace público en este periódico oficial para conocimiento y cumplimiento por parte de los interesados.

Teruel 6 de Noviembre de 1937.—El Año Triunfal.—El Gobernador, Martín Rodríguez.

Pérdida de un avión-alfiler con las iniciales A. T. Presentarlo en esta Administración.

Farmacia-Droguería

Perfumería y Optica científica — López Bomar Teruel

Ha salido el n.º 5 de

“MUJER”
Revista de Modas y del Hogar

La encontrará usted en el CONTINENTAL EXPRES Salvador, 8.—Teruel

Lea siempre LUCHA

PANADERIA

TUROLENSE

DE

TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Anuncie Vd. en LUCHA
Diario de gran circulación



Crónica del «Tebib Arrumi»

Hoy les hemos dado otro achuchón por Sabiñánigo

(Viene de primera página)

Ved un caso. Uno entre mil, pero queremos sentarlo porque es por demás significativo.

Tengo en mi poder una copia de una solicitud que ha llegado a lo más alto de la jerarquía nacional. Se trata de un alférez, natural de Tafalla, de 32 años de edad, voluntario en el servicio y enrolado en el Tercio de Doña María de las Nieves, donde des empeñando el empleo de alférez, por merecimientos de guerra y mandando una sección de la compañía de Pamplona, una bomba de mortero, lanzada por el enemigo en Quinto de Ebro, le llevó la mano izquierda, dejándolo inútil. Pues bien, este alférez dice lo siguiente:

Exceñtísimo señor: Ruego

humildemente perdón, por la libertad que me tomo de dirigirme particularmente a V. E. con la esperanza, de ver atendido mi ruego de poder seguir sirviendo mis afanes patrióticos. En el mes de Mayo último, dirigí por conducto regular, una instancia debidamente informada y no habiendo recibido contestación a la misma y siendo hoy mi deseo mayor, el continuar siendo útil en el frente, por encontrarme fuerte de cuerpo y plétórico de entusiasmo para seguir luchando sin desventaja por Dios y por amor a España y que de contar con el permiso de sus superiores, que saben no pueden otorgarle, ya haría tiempo que estaría luchando al lado de sus compañeros en campaña, que es el único deseo y la única felicidad a que aspiro. Yo, con

todo el entusiasmo de mi alma, a V. E. le pido, por Dios y por España, por su heroico Ejército, por la memoria de los caídos en esta santa cruzada, salvadora de nuestro amado pueblo que, me conceda una autorización, para que sin responsabilidad para mis superiores, pueda volver a mandar en el frente, la sección que mandaba, hasta que una bomba traidora me apartó de ella y que encontrándome en condiciones, no puedo, ni debo, ahogar mi aspiración.

Repito, que como estos casos puedo citar cada día un millar porque, no menos de este número, se reciben en el Cuartel general del Generalísimo peticiones de heridos, mutilados, soldados y oficiales, que sólo desean volver a combatir por España y al lado de sus compañeros,

Comprenda Rovira Virgili que, cuando se cuenta con esta clase de Ejército, cuando se tiene la seguridad de que la bandera de España, sigue salvaguardando por este brío, este empuje, este corazón y este entusiasmo, diga lo que diga la historia, la geografía y todas las ciencias del mundo, se va donde se quiere ir y nosotros iremos muy pronto donde nos plazca, aunque el señor Rovira Virgili, no sepa por donde va a ser, ni cuando va a ser.

Museo de la guerra

Salamanca.—Esta tarde, en el gran Palacio del Casino de Salamanca, se ha inaugurado el primer documento del Año Triunfal.

En él figuran junto con las obras realizadas por la España Nacional las obras artísticas destruidas por la canalla marxista.

Preside la exposición un gran Cristo destruido por los rojos y al fondo de ella hay una inscripción, envuelta en la bandera nacional, que dice: Tú reinarás en España rodeado de los héroes y mártires que murieron por Tí y por la Patria».

La exposición quedará mañana abierta al público.

Sobre voluntarios

Cien mil extranjeros luchan con los rojos

Londres.—Según un corresponsal de Valencia en el ejército gubernamental, luchan 23 brigadas internacionales formadas por 3.000 o 4.000 hombres cada una y ocho brigadas mixtas lo que hace un total de unos cien mil hombres extranjeros que pelean bajo las órdenes del Gobierno de Valencia.

Las relaciones hispano-inglesas mejoran —

Londres.—Las relaciones entre el Gobierno de la España nacional y las autoridades británicas de Gibraltar han mejorado de un modo decisivo durante las últimas semanas.

Esto lo indica el hecho de que el Club inglés de caza en Gibraltar ha obtenido autorización para celebrar su anual cacería en territorio español.

Este privilegio que existía desde hace siglos había quedado en suspenso al estallar la guerra civil española.

Estrechando lazos

Londres.—«Daily Herald» dice que las relaciones entre el embajador de la Gran Bretaña en Hendaya y el ministro de Negocios extranjeros de Franco se hacen cada día más estrechas y cordiales.

Prieto se muestra muy decaído e injuria a todo el mundo

Barcelona.—El responsable de Defensa Indalecio Prieto, no se oculta en declarar su desconcierto por el giro que han tomado últimamente tanto los acontecimientos de España cuanto los internacionales.

Sus íntimos le han oído repetidas veces frases de condenación para los generales rojos que llevan a sus tropas al fracaso y a la muerte, sin conseguir ni una sola victoria.

En los últimos días esas frases de condenación las ha dirigido también a los países llamados democráticos que no ayudan a la España marxista con la eficacia deseada, contentándose con hablar y prometer.

Para que Prieto, siempre optimista se exprese en esta forma muy mal de ver el horizonte.

La Prensa roja en manos de los comunistas —

París.—Noticias procedentes de Barcelona, aseguran que pronto aparecerá un Decreto en la Gaceta roja, nacionalizando la Prensa, lo que supone ponerla en manos de los comunistas. No obstante los periódicos seguirán figurando como órganos de los distintos partidos.

Del bombardeo de Barbastro

Huesca.—Se sabe que los aviones nacionales que han bombardeado Bar

bastro alcanzaron todos los objetivos militares que se proponían.

Los destrozos causados en las fortificaciones son grandísimos, así como también las bajas sufridas por los combatientes.

Nuevos disturbios en Madrid

Burdeos.—Se reciben noticias de que en la capital madrileña se han originado grandes disturbios a consecuencia principalmente de los constantes fracasos del ejército marxista.

También ha influido en esos disturbios la odiosa tiranía rusa de que es objeto el vecindario, que hasta para hablar de cosas sin importancia tiene que pedir permiso a los sicarios de Moscú.

Las brigadas internacionales, integradas por todos los indeseables del mundo, se han encargado de acallar las protestas con el razonamiento de las armas.

Tranquilidad en Madrid

Frente de Madrid.—La tranquilidad general persiste en todo este frente madrileño.

El centro de la capital ha sido bombardeado, sin embargo, nuevamente por las baterías nacionales, ignorándose, por el momento, la importancia de los destrozos causados en los objetivos militares.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Causas de las simpatías de Portugal con la España de Franco

Londres.—El «Manchester Guardian» del día 21 de Octubre, publica un artículo de «Un Corresponsal» de Lisboa, en el que se dice que la actitud del Gobierno y de la Prensa portuguesa con respecto a España, apenas si ha variado, cosa que estima natural, porque el Gobierno de Salazar tenía que ver con «descorazonamiento y consternación» la victoria del Frente Popular ya que Portugal no ha reconocido nunca a Rusia y para Salazar, hijo de paisanos católicos, resulta Stalin la encarnación del anti-Cristo y el instigador de la guerra de clases, para quien es además propulsor del Corporativismo en Portugal.

El Komitern y la masonería internacional son, para el jefe del Gobierno portugués, dos aliados empeñados en la destrucción de la civilización occidental.

Además, dice el articulista que las izquierdas españolas se muestran mas bien hostiles a la independencia portuguesa. La FAI significa ibérica y se ha hablado a menudo en Madrid de una Federación de

Iberia, en la que podría entrar un Portugal «devuelto a la Democracia. No se ha ido todo en palabras. El intento abortado de derribar el Gobierno Salazar en Agosto de 1931, fué organizado en España, con la aquiescencia, según se dice, de Azaña. Era, pues, difícil que Salazar quedase en la indiferencia en cuanto se refiere a un esfuerzo que pareció prometedor para acabar con las actividades de las hordas soviéticas en Madrid.

Con Franco dueño de España gracias a las facilidades dadas por Portugal, podría el Gobierno de este País estar seguro de que ya no existirían más atentados organizados con la ayuda de españoles: La sublevación de la tropa en Septiembre de 1936, las bombas de Lisboa en Enero y el intento de asesinato casi conseguido en Julio. Además y por primera vez después de la muerte del general Primo de Rivera, podría existir una armónica cooperación hispano portuguesa.